

+
D. O. M.

DOÑA ROSA SILVESTRE PASCUAL

VIUDA DE D. NICOLÁS CANDELA
falleció el 16 de Noviembre de 1897

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas D.^a Francisca y D.^a Dolores Silvestre Pascual, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia:

Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios, y asistir a la MISA DE ANIVERSARIO que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves, a las nueve de la misma, en la parroquia de San Mauro y San Francisco, a cuyo favor les quedarán agradecidos.

Alcoy 16 Noviembre de 1898.

1898
Miércoles 16 de Noviembre

LA VOZ DE UN PRELADO

España, después de las guerras aun no terminadas de sus colonias ultramarinas, nos parece un inmenso cementerio. Mucho se ha hablado y mucho se ha escrito sobre los sucesos de la guerra que todos deploramos, pero son tan extrañas las opiniones, tan errados los juicios y tan descabellados los proyectos que a optimistas y pesimistas sugieren, que juzgamos lo mejor callar y dejar el resultado en manos de la divina Providencia.

El poderío material de la nación en cuyos dominios no se ponía el sol, es hoy una cosa muerta el espíritu nacional de la patria de sin número de sabios y de santos, no parece sino una emanación de la podredumbre de un sepulcro. Ah! un monumento recuerda nuestras pasadas glorias en las lavas de Cuba, la inmensa fosa do yacen millares de soldados españoles, cobijados por una gran cruz fabricada con astillas de los barcos de guerra; sobre Filipinas parece que se cierne el águila del Apocalipsis, y llueven calamidades al son de las fatídicas trompetas, porque allí todo es sangre, desolación y muerte; ¡que tristeza!

A parte de esta espantosa hecatombe, en el camino que trazo Colón hay sepultados cadáveres que no cabrían en las naos con que él surcó los mares desconocidos. Y los que llegan a feliz término del viaje de regreso, más que seres vivos, semejan espectros ambulantes salidos del sepulcro. Vienen aterrorizados; la mayor parte han salvado sus vidas a nado, después de perderlo todo. ¿Y el ejército? ¿y la marina? no sabemos si han sido destruidos por el fuego vengador del cielo, ó por mortíferos proyectiles del enemigo, o por la tea incendiaria de las desgredadas furias salidas del averno. Por ahora solo hay opiniones, algún día se sabrá la verdad.

Lo único que censuramos en la conducta de nuestros colonizadores, es el no haber sabido inspirar la administración de los intereses temporales en los principios de la moralidad verdadera, para que la explotación de las inmensas riquezas con que les brindó la Providencia, no se hubiesen malbaratado tan las-

timosamente, como por desgracia ha sucedido.

Acaso parezcan inverosímiles nuestras apreciaciones, más quedan por desgracia muy justificadas con abundantes testimonios que todos conocemos. Horroriza la «crónica negra» de la prensa, y la última «Memoria» publicada por la fiscalía del Tribunal Supremo, «con datos oficiales» es un alegato de crímenes de Pentápolis.

Solo Dios posee el remedio de nuestros males; solo El sabe si resucitaremos a la vida, ó seremos destruidos por la muerte; nosotros hemos de esmerarnos en no conculcar sus legítimos derechos, y portarnos, no como súbditos fieles, sino como hijos carinosos. Digamos como el Real Profeta, tus manos me hicieron y modelaron y pídamole que no nos precipite en el abismo de condenación, como merecen nuestros pecados particulares y públicos, con los que tantas veces hemos irritado su justicia. Afortunadamente, aun se conserva la fé, tibia, es verdad, pero en nuestra mano está reanimarla. Tengamos valor, hagamos el último esfuerzo y seremos salvos.

JOSÉ OBISPO DE LÉRIDA.

ALCOY

Estamos preparando, para repartirlo a la brevedad posible, el segundo pliego de la interesante novela SIN MADRE, de Hugo Conway, que regalamos a nuestros suscriptores.

—Escelástico no se ha equivocado en su previsión del tiempo para la primera quincena de Noviembre.

Anunció grandes tronadas en nuestra zona, con lluvias persistentes para los días 14 y 15 del actual y la predicción se ha cumplido al pie de la letra, porque ha llovido por espacio de algunas horas y ha tronado con acompañamiento de fuertes relámpagos.

Este estado del tiempo, continuó ayer durante todo el día, y a juzgar por los celajes, es de creer que las lluvias seguirán siendo, como hasta aquí, sumamente beneficiosas para la agricultura.

No estaría de más que se prolongase el tiempo lluvioso, en provecho de nuestras industrias. Los manantiales necesitan ir aumentando su caudal y eso es lo que todos deseamos, ya que ellos constituyen el principal veneno de nuestra riqueza.

—En la parroquia de San Mauro y San Francisco, se celebrará mañana jueves, a las nueve de la misma, una solemne Misa de Aniversario en sufragio del alma de D.^a Rosa Silvestre Pascual y en cumplimiento del primer año de su muerte.

Con este triste motivo, reiteramos a las hermanas de la virtuosa finada y a sus sobrinos y demás familia, la expresión de nuestro pésame más sentido.

—En el desván de la casa número 113 de la calle de la Virgen María, donde tenía establecido el telar y trabajaba, fué encontrado anteanoche muerto, un obrero llamado Antonio Valls, de unos 48 años.

Los médicos opinan que la muerte le sorprendió repentinamente.

—En la relación de bajas en el ejército de Cuba, que publica el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, figura la del soldado alcoyano José Castor Santamaría.

—Varios padres de reclutas de Alicante, se quejan de que la Comisión mixta de reclutamiento de aquella capital, no ha pasado todavía a la zona militar de la misma la relación de reclutas exceptuados del reemplazo de 1895.

Con este retraso son grandes los perjuicios que se causan, no siendo el menor de ellos el que los jefes de dicha zona no pueden expedir a los referidos reclutas las certificaciones de soltería y pases a la segunda reserva.

—Recomendamos a nuestras suscriptoras la lectura del anuncio *El Eco de la M. da.*, inserto en cuarta plana.

Asombroso

Si Sansón tuvo la fuerza que ante el mundo le hizo célebre, fué porque tomaba ansioso *Anti-gastrálgico Maestre* y ¡claro! no padecía de gastralgia y *acideces* lo que haciale estar grueso tan sanote, guapo y fuerte. ¡¡¡Pues del hombre está la vida en el estómago siempre!!!

Alcoy; Mengual.—Mayor, 8. Farmacia.—Caja con 18 dosis, 4 pesetas.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Rufino y compañeros mártires.

Santo de mañana.—Santa Gertrudis la Magna, virgen.

NODRIZAS

Rosario Torregrosa, de 21 años; con leche de cuatro meses, domiciliada en la calle de Santa Marta 55 (Venta del cuerno) desea encontrar criatura para su casa.

Francisca Payá de 38 años, con leche de cuatro meses, domiciliada en la calle de Santa Marta número 16, piso primero, desea encontrar criatura para su casa.

Antonia Visado Iyorra, de 22 años, leche de un mes, domiciliada en Alfafara en la plaza Mayor número 2, desea encontrar criatura para su casa.

Informes en esta Administración.

EL LÁTIGO

La madre de un muchacho campesino ganaba de comer hilando lino, y el muchacho, grandísimo galopo, la hurtaba una porción de cada copo. Juntando las porciones, fué tejiendo un látigo tremendo, con la villana idea de zurrar a los chicos de la aldea. Los ocios del amigo no eran buenos; Dióse en pelar la ruca tanta prisa, que hubo la madre de notar la sisa, y registrando con afán prolijo el arca donde el hijo guardaba con sus ropas sus peones, el látigo encontró de repelones. Cogióle furibunda, y al muchacho le dió tan recia tunda, que á contar de las piernas al cogote, no le dejó lugar libre de azote, diciendo, al batanarle de alto á bajo: ¡Mira cómo te luce tu trabajo! A robar te llevó tu mal deseo, y con el robo yo te yapulco. Siempre verás que el vicio se labra por sus manos el suplicio.

HARTZENBUSCH.

TEATRO PRINCIPAL

Función 9.^a de abono para hoy miércoles.

La Viejecita.—*El Santo de la Isidra.*—*Padrino de «El Nene.»*

A las ocho en punto.

ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy

Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL

Sr. PUIG

Almonedas

Madrid 15 (11 mañana.)

Para tratar de la compra de dos de nuestros barcos de guerra de los que tenemos en Cuba, ha visitado al general Auñón el ministro de la República dominicana cerca de Madrid.

Es igual

Madrid 15 (1-45 tarde.)

En las esferas oficiales se tiene la impresión de que el Emperador Guillermo no vendrá á Madrid, limitándose únicamente á visitar los puertos de Cartagena y Cádiz.

El Archipiélago filipino

Madrid 15 (3-30 tarde.)

Insisten varios periódicos en que una compañía ofrece 625 millones de francos por el Archipiélago filipino, dedicando 500 á la explotación durante veinticinco años.

Los prohombres

Madrid 15 (4-40 tarde.)

Hasta el viernes próximo, no regresará á Madrid el Sr. Silvela.

Con este regresarán también los señores Dato y vizconde de Irueste.

Noticia confirmada

Madrid 15 (5-10 tarde.)

Se ha confirmado la existencia de una proposición hecha por un sindicato yanqui con el propósito de explotar las Filipinas.

He podido comprobar los siguientes detalles:

Hace días Mr. John Joung, conocido financiero yanqui, constituyó con la cooperación material y moral de los principales banqueros y millonarios norteamericanos, un sindicato titulado «Compañía Comercial de los Estados Unidos y Filipinas», con un capital de dos millones de dollars.

Una vez constituido el sindicato, el citado yanqui fué á París para someter á la comisión mixta la proposición siguiente: dar á España 875 millones á cambio de la cesión de su soberanía en el Archipiélago á favor de los Estados Unidos.

Filipinas se administraría como un estado americano.

El gobernador, los funcionarios, magistrados y policía los nombraría el Gobierno de Washington, pagándolos la Compañía explotadora, la cual se reservaría la percepción de los impuestos, derechos de Aduanas, concesión de patentes, sociedades comerciales y financieras de la isla y acuñación de la moneda bajo la inspección de la Hacienda yanqui.

Estas proposiciones las sometió mister Joung anteayer á las comisiones de la paz, que las han transmitido á sus respectivos Gobiernos.

Dúdase que sean aceptadas.

Malos síntomas

Madrid 15 (6 noche.)

La baja de la Bolsa, el no haber abandonado el lecho el presidente del Consejo, y rumores circulados con insistencia acerca de un interesante suceso ocurrido en Nuevitas (Cuba), en cuyo departamento manda el general March, han dado á la tarde política una fisonomía tan triste como el día frío y desapacible del invierno, que parece inaugurado hoy.

La baja de los fondos la explican algunos por la cantidad de papel que va á colocarse en la suscripción de obligaciones del Tesoro; la indisposición del señor Sagasta se ha caracterizado por un catarro intestinal; el suceso de Nuevitas no ha rebasado la línea de un rumor de los que merecen señalarse con gran reserva, por lo mismo que se presenta en los círculos con caracteres de relativa gravedad, y porque en los centros oficiales no se tiene noticia alguna que los autorice.

Sea por lo que quiera, es lo cierto que en las esferas del Gobierno parecen haberse acentuado los síntomas de desagrado en estas últimas cuarenta y ocho horas.

AGENCIA JURIDICO-ADMINISTRATIVA

Santa Rita, 10, entresuelo

Gestión de toda clase de asuntos judiciales y administrativos, desahucios, cobro de créditos, etc. Se facilita y coloca dinero sobre buenas hipotecas. Horas de oficina, de nueve á doce de la mañana.

GABINETE DENTAL

DE LA

SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

Notas políticas

MADRID 14

Los últimos informes relativos a la Comisión de París son muy contradictorios. Mientras las noticias de origen americano dicen que los comisionados de los Estados Unidos se oponían, por orden de su gobierno, a que continuase la discusión sobre la posesión de Filipinas...

Y afirman tener la seguridad de que no se romperán las negociaciones en París.

Se creía ayer que para fines de mes el Sr. Sagasta llevaría a la reina la dimisión del gobierno una vez terminada su misión con la de los delegados de la paz.

Se afirma que el emperador Guillermo, después de visitar uno de los puertos españoles, visitará otro de la costa inglesa para alejar los recelos que ha despertado su viaje a España.

La proposición del czar de Rusia referente al desarme, no ha podido ser planteada en mejor ocasión.

Todas las potencias enviaron sus adhesiones, pero en los arsenales de la Gran Bretaña se nota actividad prodigiosa; Francia, Alemania y Rusia imitan su ejemplo, completando las dotaciones de sus escuadras, activando las construcciones de sus barcos de guerra y movilizándose sus fuerzas de tierra.

Estas dos naciones coligadas se proponen en caso de necesidad contrarrestar el poder de las potencias reunidas, y se afirma que su alianza obedece al propósito de impedir la ingerencia de cualquier nación en la posesión de Filipinas.

Los periódicos extranjeros vienen llenos de comentarios al discurso de Salisbury. Los más juízanle amenazador para la paz del mundo.

Un colega parisiense hace observar que terminados los armamentos de la Gran Bretaña, ésta se comprometerá a que las demás naciones cesasen en los suyos, del mismo modo que llevaría su benevolencia hasta tomar en cuenta las proposiciones de Italia sobre el anarquismo, siempre que pueda continuar siendo Inglaterra el asilo de todos los anarquistas del mundo.

Respecto al proyecto de desarme lanzado por Rusia, vería Inglaterra con simpatía que Alemania, Rusia, Francia y Austria disminuyeran sus ejércitos y que no aumentaran sus escuadras; pero esto no le haría disminuir a ella un solo obrero en sus arsenales.

Por el momento tampoco declarará la Gran Bretaña su protectorado sobre el Egipto; se contenta con ejercerlo.

Como se ve, la conducta de Inglaterra no puede ser más razonable. Corre parejas con la de los Estados Unidos.

Marruecos

Las noticias recibidas sobre el encuentro de la tropa imperial con las del kaid Abdel Kader, de los Uad Urach y sus partidarios, dicen que recibieron la muerte el referido kaid y muchos de los combatientes de una y otra parte.

El resultado del combate fue favorable a las armas de los leales que acudieron a poner término, mediante la entrega del cadáver del kaid, del cual cercenaron la cabeza para llevarla al Sultán.

El bravo kaid vendió cara su vida, pues ocasionó numerosas bajas a la caballería imperial.

Con motivo de los sucesos de Taflet se dice que la rebelión de los Sharif, capitaneados por Muley Ben Sirh, tío del Sultán, no obedecen solamente al objeto de apoderarse del tesoro imperial, sino también al deseo de proclamar a dicho magnate Sultán del reino de Taflet.

El Gobierno central ha adoptado energías medidas para restablecer el orden en la mencionada provincia.

Un corresponsal de Marrakech asegura que Francia ha invitado al emperador a abandonar en brevisimo plazo el movimiento insurreccional en las hablas de la frontera argelina.

El Mesghara se apresura a extender los desechos de Francia, pues ya han sido despatchados...

pas y municiones para el Ameliano de Qujda.

En Marrakech continúan con gran actividad los preparativos para la nueva expedición al Sur.

Reparto de Filipinas

Persona relacionada con el gobierno inglés ha dicho lo siguiente al corresponsal del Herald:

«El marqués de Salisbury tiene realmente el temor de que la cuestión de Filipinas de motivo a que la cuestión del Extremo Oriente vuelva a abrirse y a que Alemania y Rusia reclamen estaciones para depósitos de carbón en Filipinas, para que éstas sirvan de base a sus operaciones en el Extremo Oriente es por lo que Inglaterra continúa sus armamentos.»

Aun cuando los Estados Unidos se sientan inclinados a adelantarse, si es preciso, a los deseos de Alemania y Rusia, no cabe duda de que existe un acuerdo tácito entre los Estados Unidos e Inglaterra para oponerse a pretensiones exageradas.

Para hablar más claro, diremos que la vez el gobierno americano no tenga reparo en permitir que Alemania y Rusia establezcan estaciones de carbón en algunas de las islas menos importantes de Filipinas, pero se opondrá firmemente a toda petición de territorios en Luzón o en cualquiera de las islas importantes.

Leemos en el Statist, de Londres, las siguientes apreciaciones sobre la presente situación de España:

«Es muy natural que las potencias de los Estados Unidos, reclamando la totalidad del archipiélago filipino, hayan sido rechazadas energicamente por España en las conferencias de París; pero es imposible creer que España quiera romper las negociaciones y correr el riesgo de reanudar las hostilidades.»

Según noticias de Washington, el gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a pagar 25 millones de dólares a España en forma de compensación, lo que a los cambios actuales representaría 40 millones de duros nominales, ó sea el importe de la deuda de Filipinas.

Creemos que el gobierno español no rechazaría tal proposición si el presidente Mac Kinley consiguiera aumentar su oferta hasta 100 millones de duros, cantidad que resultaría de poca importancia para un país tan rico como los Estados Unidos, y por cierto, no demasiado elevada para la posesión de las islas Filipinas.

Para España sería una suma muy regular y permitiría reembolsar la deuda de las islas dejando un sobrante para hacer frente a obligaciones premiantes.

La conferencia de París

Nueva York 13 (10 m.) (Via cable Bilbao.)

El gobierno dirigió anoche a los delegados en la Comisión de la paz de París terminantes instrucciones para que no admitan discusión sobre el derecho de disponer de las islas Filipinas, pudiendo hacerlo solamente de las condiciones en que éstas habrán de ser cedidas a la República americana.

Washington 12 (Recibido el 13.) Esta tarde se ha celebrado un Consejo extraordinario, para tratar exclusivamente de los trabajos de la Comisión de la paz.

El acuerdo ha sido prorrogar hasta el martes próximo el plazo concedido a España para que dé una respuesta definitiva sobre la cuestión de Filipinas.

Paris 12. Algunos periódicos extranjeros indican que lo que debe hacer España, en presencia de la actitud de los yankees, es quedarse con todas las colonias españolas sin encargarse siquiera de las deudas, es no firmar cosa alguna, dejando que los Estados Unidos disfruten del espectáculo del más execrable abuso de la fuerza.

Francia e Inglaterra

Londres 13. El conocido hombre público H. H. Asquith, individuo del Consejo privado, pronunció anoche un importante discurso en Burpley.

Negó que Inglaterra tenga el propósito de hacer nada en menoscabo del prestigio de Francia.

Declaró que el dominio territorial de esta potencia en el centro de África, podrá llegar hasta el valle superior del Nilo.

Termina corroborando que la Gran Bretaña siente verdaderas simpatías por los Estados Unidos, lo cual, en su concepto, no podrá menos de dar lugar a acontecimientos de la mayor importancia.

Paris 13. Los importantes periódicos alemanes, examinando los armamentos navales de la Gran Bretaña, hacen constar que, si el número de sus buques es muy su-

perior al de las demás potencias, hay muchos de ellos cuya construcción arranca de los años 1875 y 1886, y tiene, por lo tanto, muy escasa velocidad y débiles defensas, y bastantes otros de época posterior no responden tampoco a las necesidades de las guerras modernas.

Por otra parte, Inglaterra necesitaría un contingente de 25.000 marineros para dotar sus escuadras, y éstos no se improvisan. Los ciudadanos periódicos añaden que Inglaterra no podría hacer frente a las escuadras reunidas de Francia y Rusia.

ASAMBLEA de las Cámaras de Comercio

Zaragoza 13 (7 n.). Los rumores que se han extendido acerca del aplazamiento de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, están destituidos de fundamento.

La sesión inaugural de la Asamblea se celebrará como está acordado, el día 20. Le ruega la inserción de este telegrama. El presidente de las Cámaras de Comercio, Paraiso.

Representarán a la Cámara barcelonesa los Sres. Gossol, presidente de la sección de comercio; Rosinol, vocal de la industria; Basell, idem de la junta directiva, y el secretario general Sr. Espinós.

No concurrirá, por tanto, a la Asamblea de Zaragoza, el presidente de esta Cámara, D. Manuel Girona. En cuanto se reciban los datos que se esperan, relativos al cuestionario, se reunirá de nuevo la junta directiva para formular el de la Cámara de Barcelona y dar instrucciones a sus delegados.

La Cámara de Barçó está representada por su presidente, Sr. Díez Montero y por D. Arsenio Herreros, vicepresidente de Tarrasa por los Sres. Escudé, Amat, Cadevall y Sala; la de Tarragona por los Sres. Romagosa y Virgili; la de Badajoz por D. Cayetano Rodríguez, D. Matías Crespo y D. Pedro Hernández, y la de Valladolid por D. Santiago Alba, D. Florentino Díaz y D. Gustavo Tresgallo.

El día 16 del actual celebra la Cámara de Valladolid nueva Junta, para aprobar las conclusiones que los delegados han de presentar en la Asamblea.

La Cámara de Zaragoza, por motivos de distancia, no hará públicas las soluciones que piensa proponer a la Asamblea.

La repatriación

Según el nuevo cuadro para la repatriación del ejército de Cuba, el número de fuerzas que la componen, incluyendo los batallones expedicionarios de infantería de marina, asciende a 107.569 hombres.

De éstos son 19.570 enfermos, que ya han llegado algunos a la Península, otros están en viaje y los restantes embarcarán en lo que resta de mes.

La división de Holguín, compuesta de 8.087 plazas, comenzó a embarcar el 29 de Octubre, y ha debido terminar el 10 de este mes.

La de Puerto Príncipe, que se compone de 6.100 hombres, embarcará también toda en este mes. El día 19 debieron llegar a Nueva York tres vapores destinados a dicho servicio.

Y el resto de las fuerzas embarcarán en Oñofuentes, Matanzas y Habana durante los meses de Diciembre y Enero y hasta el 25 de Febrero, que deberá ser el último vapor.

No obstante, en previsión de que pudiera necesitarse algún vapor más para transporte de material y personal encargado de custodiarlo, se han fijado en el cuadro tres vapores, que podrían salir de Cuba el 25 del 28 de Febrero.

No se sabe la fecha en que embarcará el general Blanco. Lo efectuará pocos días antes de posesionarse los yankees de la Habana.

En China

El Herald de París publica un telegrama de su corresponsal en Londres diciendo que tiene informes del mejor origen que le permiten afirmar que el gobierno británico espera tener de un día a otro noticias importantes del Extremo Oriente, particularmente con respecto al Japón.

Estas noticias que se esperan justifican al decir del corresponsal los armamentos que continúa haciendo Inglaterra.

El corresponsal se hace también eco del rumor de que lord Charles Berford ha enviado directamente desde China al Foreign Office largos despachos cifrados que tienen un carácter alarmante.

DE ILO ILO

Ayer recibió el Gobierno un estenso cablegrama oficial de Ilo Ilo, comunicando noticias bastante desagradables respecto de la insurrección en las Bisayas.

Los rebeldes siguen cometiendo desmanes en la isla de los Negros, donde hay verdaderas dificultades para combatirlos, por la escasez de fuerzas.

El capitán general no ha enviado a dicha isla los refuerzos que se precisaban para combatir al enemigo, porque las tropas de que dispone las necesitaba para otros puntos, amenazados también de ser invadidos por los insurrectos.

La impresión, por consiguiente, que el cablegrama del general Ríos ha producido al Gobierno, es bastante pesimista.

Y se supone que los nuevos chapuzos de la insurrección y la resistencia de los rebeldes en la isla de los Negros, no son obra de ellos exclusivamente.

Otras noticias comunica el general Ríos. Dice que de Ilo-Ilo ha zarpado el trasatlántico Buenos Aires, con unos mil hombres del ejército y la marina, para la Península, muchos heridos y enfermos.

Es la primera expedición de tropas que han autorizado los generales yankees.

También da cuenta el capitán general de la distribución dada a los fondos que últimamente le envió el Gobierno, e indica las atenciones que aun se necesitan cubrir para las que se precisan cantidades de consideración.

El ministro de Ultramar se ocupa en estudiar la cuestión de recursos para Filipinas, y se tomarán acuerdos sobre este punto en el primer Consejo.

Creían los ministros que esta noche se reunirán en la presidencia.

Efemérides gloriosas

Sitio de Mayajigua

15 DE NOVIEMBRE DE 1893

Mayajigua, poblado de las Villas (Cuba), de recinto completamente abierto, de figura irregular, formado por una porción de casas de madera y guano, construidas sin orden de ningún género, y defendido por cuatro fuertes tan mal situados como débiles para resistir un regular asedio, fué sitiado, el 15 de Noviembre de 1893, por 2.000 insurrectos, de las partidas del negro González, Pancho Carrillo y Mirabal, en vista de que la intimación de rendición fué contestada con las hermosas palabras «los soldados españoles saben morir, pero no saben rendirse», pronunciadas por el teniente comandante del puesto D. Fabián Panjui.

Al aproximarse a Mayajigua los insurrectos, la guarnición, cincuenta hombres entre cabos y soldados, más el teniente mencionado y un sargento, todos del regimiento de «Borbon», fué distribuida entre los cuatro fuertes.

Al atardecer la caballería por un lado, y la infantería por otro, intentaron penetrar simultáneamente en el poblado; pero con rechazadas y desordenadas por los certeros disparos de los defensores.

El día 6 continuó el fuego de fusil y de cañón, y cuando este llevaba hechos seis disparos una bala de los nuestros da en la espoleta de una granada que estaban colocando en el la-hace estallar, y con ella se hecha pedazos la pieza, matando o mal heriendo a cuantos estaban a su alrededor, centándose entre éstos el negro González.

El desorden que esta catástrofe produjo fué espantoso; pero reñechos de él los insurrectos y, encorajinados por haberseles inutilizado la artillería, cargaron furientemente sobre el poblado, y fueron rechazados con enormes pérdidas, gracias a la excelente disciplina de los fuegos de aquel puñado de héroes encerrados en los fuertes.

El día 7, escarmentados por haber sufrido grandes pérdidas, se retiraron del alcance de los fuegos enemigos, y se concretaron a mantener el bloque, situación en que se conservaron hasta el día 11 de Diciembre fecha en que emprenden la retirada definitivamente por tener noticia de la proximidad del teniente coronel D. Juan de Arce Torres, que llegaba con su columna en auxilio de los sitiados.

El viaje de Guillermo II

Roma 12. El yate Hohenzollern, que conduce a los Emperadores de Alemania, hará escala en Malta, desde donde se dirigirá a las costas de España.

Cédulas personales

Por Real orden de 7 del actual, se dispone:

1.º Que se considere ampliado hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales del actual año económico.

2.º Que esta prórroga comprenda a todas las capitales de provincia y Ayuntamientos de cada una de ellas, así para las que el plazo de cobranza voluntaria termina el 9 del actual, como para las en que dicho plazo finaliza el 25 del mismo.

3.º Que una vez terminado el nuevo y único plazo que para obtener las cédulas sin recargo se concede al contribuyente,

tanto los recaudadores del impuesto en las capitales como los Ayuntamientos de las mismas procedan a hacer entrega, según está prevenido, en las Tesorerías de Hacienda de las cédulas que hayan dejado de expedir, así como de los talones de las expensas; y

4.º Que a los Ayuntamientos que por cualquier causa dejasen de cumplir con lo dispuesto en la cláusula anterior, se proceda a instruir los expedientes de responsabilidad por los perjuicios que al Tesoro público le irroga el no obtener el ingreso de los tributos en la época reglamentaria.

Cuba

El material de guerra en Santiago

Según los partes oficiales comunicados al Gobierno yankee, las armas y municiones entregadas en el momento de la capitulación fueron las siguientes:

- Muller español, 833. Idem argentino, 84. Remington, 330. Revólvers, 75. Municiones de fusil. Muller español, 1.500.000. Idem argentino, 1.471.200. Remington, 1.880.000. Cañones lisos. De sitio, 44. Morteros, 5. Cañones rayados. De bronce, 30. De hierro, 10. De acero, 8. Soldados estropeados, 3.551. Granadas esféricas, 678. Idem cilíndricas, 1.879. Shrapnels, 437.

La anterior relación está hecha con mucha fe, y para que los yankees al leerla que en Santiago había más de 100 cañones, gran que su ejército de Santiago y sus barcos de guerra tomaron una plaza fuertemente defendida y artillada.

La verdad es que en la plaza solamente había dos obuses Mata de 15 centímetros que valieran algo, los cuales, con los cuatro cañones, Hontoria desmbarcados del Reina Mercedes, fueron los únicos que podían hacer fuego contra los barcos yankees.

En Santiago había dos obuses Mata de 15 centímetros, dos cañones Krupp de campaña de 9 idem, dos Plasencia de montaña de ocho centímetros, dos cañones de 21 centímetros y carga, por la boca, cuatro cañones de hierro de 16, también antiguos y de igual sistema, y seis ó siete de bronce, de 16, más antiguos aún.

Con esos elementos nada de particular tiene que los barcos enemigos no sufrieran averías.

También fueron sorprendidos dentro del piso segundo derecha de la casa núm. 7 de la calle de González de Córdoba, los individuos Bonifacio Rodríguez López (el Fácil), vecino de la finca números 41 y 43 de la calle de la Palma Alta, y Sebastián Gandelas (Candelas), habitante en la calle de Balmes, número 10.

Ambos entraron en dicho cuarto con intento de robar. El Fácil fué detenido en la calle de San Mateo, núm. 2, en Abril último por intento de robo, sin haber sido castigado.

Noticias

MADRID 14.

Anoche fueron detenidos en la Puerta del Sol, por los agentes del Sr. Carbonell, los tomadores de Castaña, el «Litorale» y el «Colilla».

También fueron sorprendidos dentro del piso segundo derecha de la casa núm. 7 de la calle de González de Córdoba, los individuos Bonifacio Rodríguez López (el Fácil), vecino de la finca números 41 y 43 de la calle de la Palma Alta, y Sebastián Gandelas (Candelas), habitante en la calle de Balmes, número 10.

Ayer los ladrones abrieron la puerta del cuarto valiendo de una palanqueta, siendo notada la presencia del Sr. Gandelas y el Fácil por los vecinos de los pisos contiguos.

En San Esteban de Nogales, provincia de León, se ha perpetrado un crimen, al que ha seguido el intento de suicidio del criminal, en circunstancias tan extrañas y terribles, que dan a este asunto excepcional interés.

El viernes 21 del pasado mes de Octubre, a las siete de la mañana, encontráronse en pleno campo Antonio Lobo y su convecino Lucas Valler. Ocupábase el primero en el arreglo de unas viñas de su propiedad, cuando Lutas, sin que presenciara, se abalanzó sobre Antonio Lobo, asestandole con una carada ocho terribles golpes en la cabeza, que dejaron sin conocimiento al infeliz agredido.

No contento con estar el criminal y vándalo abandonada la azada con que trabajaba su víctima, apoderóse de ella y descargó con la parte cortante mortal golpe sobre la nuca

de Lobo, fracturándole al mismo tiempo el cráneo. Arrastróse en su agonía el infeliz, y suponiendo el criminal que su delito no estaba suficientemente consumado, sacó una navaja y le dió en el lado derecho del cuello tan tremenda cuchillada que le dejó muerto instantáneamente.

El juzgado mandó prender á doce personas entre las que se encontraba Lucas Valler, el que al verse en presencia de su víctima confesóse autor del delito.

Conducido á la cárcel, intentó suicidarse golpeándose contra las paredes, y en un momento en que descuidaron los vigilantes infirióse con un trozo de madera cortado en forma de cuña extensa herida en el hepígastro, por la que con incomprensible sangre fría sacó con sus propias manos el estómago, el mesenterio y parte del intestino colón trasverso.

En el estómago causose otra herida de cuatro á cinco centímetros de longitud, la que dió salida á todos los alimentos que dicha viscera contenía. Permaneció en este de siete á ocho horas, porque al intentar los médicos hacer la reducción, fué atacado de un colapso seguido de intensísima hemorragia.

En vista de la gravedad de su estado, le fueron administrados á Lucas Valler los últimos Sacramentos, y después recibidos hizo amplia declaración ante el juez, declarándose autor del crimen cometido en la persona de Antonio Lobo, y añadiendo que antiguos resentimientos fueron la causa de su delito.

Sin haber desaparecido la gravedad, el médico que le asiste, D. Buenaventura Rodríguez, espera poder salvar la vida del preso.

Dáse por seguro en los círculos oficiales británicos que en lo que resta de año visitará la escuadra americana los puertos de la Gran Bretaña.

Parece ser que este acto, revelador de la estrecha amistad anglo-americana, se verá ficará aprovechándose la revista anual de Spthead.

El doctor Esquerdo ha ofrecido al capitán general de Valencia dar hospedaje y camas para 25 soldados de Cuba en su casa de salud denominada «El Paraíso», de Villajoyosa, hasta que se hallen en condiciones de marchar á sus casas.

El ofrecimiento ha sido aceptado por el general Molit.

El vapor *Cheribón* continúa en el puerto de Málaga enarbolando la bandera amarilla, en señal de hallarse incomunicado.

Procedentes de Barcelona llegó ayer á Madrid una comisión encargada de entregar á la Reina un mensaje solicitando reformas descentralizadoras.

Componen esta comisión los siguientes señores: Doctor D. Bartolomé Robert, presidente de la Sociedad Económica de amigos del País; el Sr. Domenech y Montaner, presidente del Ateneo Barcelonés; el señor marqués de Camps, presidente del Instituto Agrícola catalán de San Isidro; el Sr. Sallares, presidente del Fomento del Trabajo Nacional, y el Sr. Torres, presidente de la Liga Industrial y Comercial.

Los pescadores de Badalona se han declarado en huelga, por no estar conformes con las condiciones impuestas recientemente por los patrones dueños de barca, y entre ellas la de que las comidas que verifican durante el trabajo tengan que pagárselas cada uno, en vez de salir dicho gasto del fondo de la barca, conforme se hacía antes.

Telegráfico de Vigo que anteayer entró en aquel puerto, sin fondear en él, un torpedero cuya nacionalidad fué imposible averiguar.

A pesar de hallarse el mar muy duro dicho barco de guerra zarpó inmediatamente, dirigiéndose á las costas portuguesas.

Desde el mismo punto participan también que los buques que forman la escuadra del almirante Cámara estuvieron haciendo anteayer ejercicios de luz eléctrica.

Dirigieron sus potentes focos á diferentes sitios de la ciudad y bahía, reconociendo los fuertes, edificios de la plaza, y accidentes del terreno próximo al mar.

En la mañana del jueves, en una villa situada en el término de Borja, y cerca de la carretera que conduce á Gallur, fué encontrado el cadáver de un niño de diez años llamado Angel Miguel Serrano.

En el cadáver se pudo apreciar una herida de arma de fuego en el pecho y varias de arma blanca en la cara.

El padre de la víctima, labrador de 60 años, dijo que el día anterior había dejado á su hijo al cuidado de una huerta cercana, de la cual había desaparecido cuando volvió á encontrarla.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido el vecino de Borja Isidro Frache Alda, de 30 años, soltero y que se hallaba trabajando en un campo próximo al lugar del suceso.

Ayer se verificó en la Academia Española

el acto de la recepción de D. Isidoro Fernández Flórez, á cuyo excelente discurso contestó con otro muy notable D. Juan Valera.

A causa de la afección á la vista que padece D. Juan Valera, leyó su discurso el Sr. Menéndez Pelayo.

Ambos trabajos fueron muy celebrados. Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia.

La Junta directiva de *El Liberal* obsequió anoche con un banquete en Lhardy, á su presidente D. Isidoro Fernández Flórez.

Va á ser instalada la luz eléctrica en Caldas de Reyes, Padrón, Cesures, Carril, Villagarcía y Cambados, aprovechando un salto de agua que existe en el río Umia.

El día 21 del mes corriente irá á Vigo la escuadra inglesa del Canal, parte de cuyos buques estuvieron recientemente en aquel puerto.

Allí permanecerá la flota siete días, al cabo de los cuales saldrá á la mar para dedicarse á ejercicios, hasta el día 30, en que entrará en la ría de Arosa.

La *Gaceta* de ayer publicó una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que á partir de la primera hora del 15 del actual se permita por las aduanas la exportación del maíz y su harina, y que todos los cargamentos de los mencionados artículos que proceden del extranjero entren en nuestros puertos se les exijan por las aduanas los derechos del arancel respectivo.

Se han recibido noticias de los perjuicios que ha causado el temporal en el partido y comarca de Vendrell.

De seis labradores de Póbla de Montornés que se habían refugiado en una barraca, dos fueron muertos por un rayo y los restantes quedaron heridos.

El ciclón que descargó sobre el barrio marítimo de Calatell ha dejado en la miseria á muchas familias de pescadores, calculándose los daños en 70.000 pesetas.

Un sargento repatriado que llegó á Torredembarra gravemente enfermo, bajó del tren con grandes dificultades y se arrojó en brazos de sus padres que le esperaban ansiosos.

Apénas hubo realizado este acto de ternura, cayó muerto en la estación.

La escena que se desarrolló allí fué horrible, conmoviendo á cuantos la presenciaban.

Lo que dice Mac-Kinley

L'Événement publica una entrevista que su corresponsal en Washington ha celebrado con Mac-Kinley, y que tiene importancia por referirse á Cuba y Filipinas.

El presidente de los Estados Unidos dijo al corresponsal lo siguiente:

«Los poderes que me confiere la Constitución son muy limitados.

Opino, con todos los filósofos, que la guerra es la más execrable de las calamidades.

Sin embargo, cuando la patria se ve atacada, es un deber ineludible acudir á su defensa.

Lo mismo acontece cuando se halla minada en sus fundamentos por sectarios ó extraviados.

Ciertamente, no ocurría eso en el caso preciso de la insurrección cubana. Ante el Consejo de Secretarios he abogado por la paz, y algunos participaban de mis opiniones.

No obstante, nos hemos visto precisados á ceder ante el Congreso y ante la mayoría del país, del cual no somos sino simples mandatarios.

Una vez que Cuba es propiedad americana, nos proponemos dotarla de una administración modelo, merced á la cual quedarán reparados los desastres de que es responsable España.

La humanidad obliga á todo un hombre á combatir sus preferencias y sus antipatías, y tratar respetuosamente á los hombres de otros países como si fueran compatriotas. Es inútil exagerar el patriotismo que la naturaleza ha arraigado tan fuertemente en nosotros.

Al former parte las Filipinas de los Estados de la Unión, consideráremos á sus habitantes, desde el primer momento, como ciudadanos de América, y al efecto, tenemos ya estudiado un sistema de Gobierno aplicable á dichas islas, de tal naturaleza que disipará todas las desconfianzas.

El periodista francés pone á las palabras de Mr. Mac-Kinley los siguientes comentarios:

«Me temo que, á pesar de la administración modelo, no se logrará restablecer el régimen de paz en Cuba.

Este será explotada por los grandes capitalistas americanos; las zonas del dios yankee agotarán á Cuba, tan bien ó mejor que España.

Es el dominante de riquezas coloniales ha empujado las costumbres públicas; en esas enormes masas de dólares se halla el origen de las complicaciones que amenazan á los Estados Unidos.

La corrupción legislativa y el malestar del pueblo reconocen por base el que los magnates americanos han elevado el robo á la altura de un principio.

La prensa rusa

Son de la *Gaceta de la Bolsa*, de San Petersburgo, los siguientes párrafos:

«Con la trasfancia de todas las islas Filipinas á un pueblo tan emprendedor y tan tenaz como el americano, el Océano Pacífico se convertirá muy pronto en un lago yankee en el que todo lo más se tolerará la presencia de banderas extranjeras.

Y sin embargo, esto es lo que piden ahora los delegados americanos en la comisión de París. Mac-Kinley, desde su visita á Chicago, se ha pasado al partido de los jingoes.

«El gobierno de Madrid, por supuesto, no puede protestar más que sobre el papel.

«Pero además de España y de los Estados Unidos hay otras grandes potencias que han demostrado saber obrar de acuerdo con el Japón y en Creta, y sin duda algunas esas potencias podrían tocar una soveta de mucho efecto y muy armoniosa á los yankees en las costas de Filipinas, en San Francisco, en Nueva York, y si es necesario, en Washington.

«Solo la borrachera progresiva producida por sus victorias sobre España ha podido hacer á los yankees soñar que Europa, que actualmente está tan profundamente interesada con la conservación del balance de fuerzas internacionales en las costas del Este de Asia va á permitir que una posición tan importante como la de Filipinas caiga en el poder de los Estados Unidos.»

Sin embargo de esto, creemos que esas potencias, si hicieran algo, sería llamarse á la parte en el robo, como indican las últimas líneas del diario ruso.

Para los agricultores

De las paneras ó locales destinados á la conservación de los granos

El trigo es de todos los granos el más difícil de conservar, á excepción de la cebada. El hacinamiento de trigo concentra la humedad, que absorbe el grano con avidez y esta humedad promueve el calentamiento.

Este es el principio de la fermentación, y el origen del gorgojo; tanto más fecondo y fácil de reproducir, cuanto mayor sea el grado de calor que contenga, bastando para su desarrollo doce ó trece grados del termómetro de Reaumur.

Cuando un montón grande de trigo ha estado mucho tiempo en el granero sin renovar, se observa que desde un olor espirituoso, y así se mete la mano en él, se halla impregnado el grano de cierta humedad caliente, en la que se nota un olor agrio.

Si en este estado se dejase sin removerlo, la fermentación sería inmediata y segura.

Por el contrario, si se apalea, y se pasa por la criba, el aire refrescando el grano, evitará la fermentación.

Peró un trigo ya en este estado, tiene muy difícil conservación y hace necesaria su inmediata salida para la molienda, aunque no tan breve que no da lugar á refrescarse el grano enteramente, porque en este caso la harina que produjera sería de malas condiciones.

Es, pues, preciso no abandonar demasiado el grano, airearlo y renovarlo, á fin de evitar la concentración de la humedad, y con ella el mayor calor que promueve la fermentación.

Los granos se conservan mejor cuando más puros son y más limpios se hallan; por esto en los almacenes de reserva se limpia bien el trigo, acerbándolo, ventilándolo ó desecándolo antes de encerrarlo en los graneros ó paneras.

La desecación del grano tiene lugar por medio del calor. En algunos países, después de lavarle, lo exponen al sol para que se seque.

Este medio es, como se comprende fácilmente, muy pesado, costoso y practicable solo en los meses calurosos.

Lo más seguro, y también de resultados más económicos, es la desecación del grano al fuego por medio de aparatos combinados al efecto, que exigen, sin embargo, sumo cuidado é inteligencia al aplicarlos; pues fácilmente se comprende la exposición, sin ó de testar el grano, al menos de comunicarle más calor que el necesario para no alterar sus partes constitutivas.

Nada de menos sería en este caso el hacerle perder por completo el principio geminatorio, si con este no desapareciesen á la vez en él se destruyesen las principales sustancias férricas, tan necesarias á la bondad y calidad del pan.

La aplicación del calor tiene por objeto despojar al grano del agua vegetal que contiene, y la humedad que haya podido absorber con el lavado.

Tomando desde una época lejana la historia de la teoría de la mejor conservación de los granos, es por los medios adoptados por los romanos y los árabes que estuvieron más cerca del objeto deseado que lo que se ha estado posteriormente, no obstante lo mucho que se ha ideado y trabajado después para alcanzarlo.

La experiencia ha demostrado irrefragablemente, en la existencia de las paneras subterráneas ó silos reconocidos como de una y otra época, en casi todas las provincias, y en ellos es fácil distinguir la fecha, no sólo por los materiales

y forma de su construcción, sino también por la argamasa de que se hallan revestidos.

Las bases sobre que giran los trabajos empleados hasta el día, para llegar á la averiguación del problema propuesto por la Academia de Ciencias de París, sobre el medio de conservar mejor el grano por más tiempo, y con menos coste son la renovación del aire, á fin de refrescar el grano, y el librarle de su acción exterior.

Los sistemas de almacenaje que más comúnmente usaron los árabes y los romanos, fueron, en primer lugar, silos de diferentes formas y dimensiones, que consistían en locales abiertos á cierta profundidad del suelo en terreno seco y firme, y forrados de una doble capa de argamasa, que envolvía otra de peña, cerrándose por medio de una piedra que cubría un agujero practicado en la parte superior; y en segundo, graneros construidos de una argamasa dura y firme como la mejor roca, en los países elevados, con ventanas al Norte, y con los tejados móviles de madera, dispuestos de modo que el aire pudiera tener fácil acceso en todas direcciones.

Como se ve, estos sistemas se acercaban mucho, ó por lo menos estaban basados en las teorías expuestas; y como hasta ahora, de los ensayos posteriores practicados para llegar al resultado de la mejor, más lejana y perfecta conservación de los granos, aun sin la detección, aquéllos han dado ventajas más positivas y probadas sobre todos los ideados, de aquí la preferencia que en concepto de muchos merecen, y la mayor razón, para que sobre su base se construya y edifique, hasta obtener el resultado práctico de una ú otra teoría, ó de ambas á la vez.

Los dislocados abundan en los campos, y en las ferias mucho más que la gente se figura.

Entre ellos merece especial mención el célebre Watter, llamado el *Hombre Serpiente*, cuyos movimientos anormales son verdaderamente extraordinarios.

J. H. Watter entra en la pista vestido de mallas negras con golpes de plata, en la académica apostura de Antinoo y nervioso como un ciervo.

Creerías que de un salto podría llegar al techo.

Comienza sus ejercicios echando hacia atrás el busto, hasta que la cabeza toca la articulación de la rodilla, mientras la mano derecha coge una de los tobillos y la izquierda se extiende en sentido inverso sobre el suelo.

Y esta sorprendente serie de contorsiones termina en una terrorífica actitud, que recuerda las monstruosas visiones de las esculpturas egipcias.

El día que me lo presentaron, le elogió con entusiasmo y le felicité por sus triunfos.

«Ya supondrá usted—me dijo—que no habré obtenido en un día de mi cuerpo la prodigiosa obediencia á que está sometido. La misma mañana de mi nacimiento empezó mi padre á ablandarme. Crecí con la idea de ser el primer dislocado del siglo, y quizás todos los tiempos, no habiendo tenido yo en toda mi vida ni otra ambición ni otro deseo. Y, sin embargo, aquí donde usted, me ve, bajo mi abultado pecho se cuentan unos pulmones de niño, atrofiados por el aplastamiento constante de mi cavidad torácica. La fisis me amenaza, y me matare muy pronto á no ser que me rompa yo el pescuezo la noche menos pensada, en pleno circo, lo cual sería preferible para mí.

El acróbata me contó todo esto en un tono tan natural y resuelto, que no me creí con derecho para apiadarme de él. Pero como deseaba saber qué sentimiento podía sobrevivir en un hombre de tan mediana cultura al resignado sacrificio de su vida, le pregunté con interés:

«Comprendo, Sr. Watter, que considere usted los aplausos del público como un salario suficiente, en comparación de sus padecimientos y de su próximo fin. Pero cuando ha pasado la fiebre del Circo, en las horas de soledad y de descanso como estas, ¿no maldice usted su destino?»

El inglés se sonrió y me dijo:

«Tengo un remedio contra el fastidio, una pasión que me impide meditar. Soy un jugador desenfrenado y me paso las noches enteras pagándome los miles de francos que me pagan mensualmente mis empresarios. Figúrese usted si seré vicioso, que hasta me he jugado mi esqueleto y lo he perdido.

La terraza del café donde conversábamos se había quedado desierta, á causa de lo avanzado de la hora y los mozos retiraban ya las sillas.

El *Hombre Serpiente* se levantó y me dijo:

«Nos echan de aquí; pero si quiere usted acompañarme hasta mi casa, le contaré á usted tan curiosas historias.

Al poco tiempo llegamos á un *family house* de la calle del Coliseo. Watter ocupaba un cuarto del piso principal, bastante bien amueblado.

Mi improvisado amigo encendió luz, y cuando estuvimos sentados frente á frente, resumió su relato en estos términos:

—Hace de esto cinco años. Estaba contratado en Londres y todas las tardes jugaba al *poker* en las tabernas con una desgracia inconcebible. Perdí todas mis economías, y falto de dinero, concebí la idea de hacer insertar en *La Era* (ya sabe usted que este es nuestro periódico profesional) el siguiente anuncio:

J. H. Watter, el célebre *Hombre Serpiente* desea vender su esqueleto por mil guineas pagadas en el acto.

Al día siguiente recibí la visita del famoso cirujano John Adams, médico de cámara el cual me hizo desnudar, me auscultó, me palpó las vértebras de mi columna y después sacó de su cartera un cheque de mil guineas, que puso en mi mano.

Pero la desgracia que me persigue dió muy pronto al traste con la cantidad recibida.

Sin embargo, mi contrato subsiste y para obedecer á una de sus cláusulas, viajó siempre con esto...

El *Hombre Serpiente* se levantó, se acercó á su cama, y sacó de entre los colchones una caja de roble larga y estrecha como su cuerpo.

En la tapa se leía la siguiente inscripción:

AL DOCTOR J. ADAMS
CHAMPION TERRACE
DEUMARK HILL

Londres.

El acróbata levantó la tapa y vi que el interior de la caja estaba vacío.

«Este me dijo—es mi ataúd, y viajó siempre con él. Cuando yo muera me embalsamarán en el acto y me meterán ahí dentro. ¿Ve usted ese cartilago pegado en el interior de la caja? Es una instrucción redactada en cuatro idiomas por el mismo doctor Adams, para conocimiento de mis amortajadores. Ahí tiene usted la instrucción en francés.»

El hombre *Serpiente* se acuorrió con una luz en la mano. Yo me arrodillé junto á él y leí:

«Las personas que coloquen al acróbata J. H. Watter en el ataúd, tendrán la bondad de inyectar en las venas de su cadáver una solución de clorhidrat de mercurio y de vinagre de madera, con arreglo al método del doctor americano Ure.»

«A falta de estas substancias, se podrá utilizar una inyección de cerca de cuatro litros de y medio de sulfato de zinc. Este procedimiento deberá ser preferido, en el caso de que el transporte del ataúd durase más de cuarenta días.»

«¿Qué opina usted de todo esto?—me preguntó el acróbata—apenas he terminado mi lectura.»

«Creo—le contesté—que en muchas ocasiones se habrá usted olvidado de hacer figurar en su equipaje ese bulto fúnebre.»

Y me sonrei para obligar al inglés á que me revelara todo su pensamiento.

Pero el *Hombre Serpiente* me contestó con dureza:

«Nunca se me ha ocurrido semejante idea. Los caballeros como yo no tienen más que una palabra.

HUGO LE ROUX

Las ruedas administrativas

Es de creer que en todos los países los vicios de la administración son parecidos; pero aunque tal sea nuestro parecer, no podemos resistir á la tentación de relatar una historia auténtica y por demás divertida que leemos en la prensa francesa.

Cierta día, un escritor distinguido, que ocupa hoy importante posición política, se paseaba por los alrededores de Marly, y al ingresar en un bosque dió de bruces con un estanque minúsculo, en el cual eran tan numerosos los peces, que sólo había que inclinarse algún tanto para cogerles á manos llenas. Pescador apasionado el conocido escritor, que hoy dirige una provincia importante, se apresuró á tomar datos sobre el estanque, y al saber que era propiedad del Estado se dirigió á la dirección de Agricultura solicitando su explotación.

Al cabo de tres meses contestó el centro agrícola que el estanque pertenecía al Estado, y que se dirigiese al ministro de la Gobernación.

Hizo así el solicitante, y transcurridos tres meses más se le contestó que el estanque dependía de un castillo histórico, por lo cual la petición debía presentarse al ministro de Bellas Artes. Pasados seis meses dió éste por contestada que dicho estanque no figuraba en los inventarios y que nuevamente apelase al ministro de la Gobernación, quien dió por respuesta que aquel formaba parte de una zona polémica, siendo indispensable recurrir al ministro de la Guerra, quien á su vez malhumorado, dijo que nada tenía que ver con la explotación de la pesca.

En tal situación, el solicitante, cansado y por demás mojado, renunció á sus deseos, y uno de estos días, al pasar por el famoso estanque, vió sorprendido y estupefacto que en el pescaba tranquilamente uno de sus amigos.

«¿Cómo has conseguido explotar este estanque?»

La contestación no pudo ser más explícita. —Sencillo; mediana una gratificación de dos pesetas ofrecidas al guarda.

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrfulosa, arthéropética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE. —Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aun MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fue declarada esta agua la mejor de su clase, y del más eficaz y reconocido practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes; y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrfulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes, y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS!

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gosalbez, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vias respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gosalbez, licenciado en medicina y cirugía.

Llamó la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vias respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia; junto a la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es muscular, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y a aquella persona queda inhábil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta a un peligro grave; el de que por el menor desajuste la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 23 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre a un peligro mortal; haber de someterse a otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por una obligada esturero, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega a dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contencitivo semejante a los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña a los braqueros usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esta ventaja notable es lo de menos; es que no se limita a contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino a toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.

¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya, porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tejidos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; oraficciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el bacheo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

PÍLDORAS DE RIAZA

PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS; CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid. En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

NERVIOS NERVIOSAS

Curación segura de las enfermedades tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán, 11 años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos. —Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Juan de Guzman, número 2. —En Valencia: Farmacia del Dr. Cosas, Sombrerería 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid. Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades; de la manera siguiente: 1.ª Pediatría, Ginecología y Obstetricia; Dr. D. Felipe Barrios y Sra. doña Aurelia Cavazzuti. 2.ª Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología; don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez. 3.ª Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio; Dres. Maceras y Vaigas (D. Constantino). 4.ª Enfermedades del aparato digestivo y tropicales; Doctores Rivera y Martínez. 5.ª Enfermedades de las vias urinarias; Vesículas, cálculos y de la piel; Dres. Marqués y U. Aldaca. 6.ª Cirugía general y Operaciones; Dres. D. Felipe Barrios y D. Manuel Busacca. 7.ª Enfermedades nerviosas y mentales; Drs. Rivera y Vaigas. 8.ª Odontología y protesis dentaria; Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones; modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orinas y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmografos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematóspectroscopio de Hennocque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, sople y chispa en la neurastenia poliartritis; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatofores, fordera y afección; idem galvánica de corrientes continuas para las atrofias, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago y electrolysis y catáforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

Establecimiento Tipográfico del «Heraldo» de Alcoy.

EL ECO DE LA MODA

EDICIÓN ESPAÑOLA DE

«LE PETIT ECHO DE LA MODE», DE PARIS

Es la revista de modas semanal más adelantada y económica, publicándose al mismo tiempo en España y Francia, con los mismos patrones cortados, dibujos, colores y texto doctrinal.

Precios de suscripción en toda España

Tres meses, 2 ptas.—Seis meses, 4 ptas.—Un año, 7'50 ptas.—Número suelto, 0'15 céntimos

Los pedidos directos: Salón del Heraldo, calle Sevilla 3, Madrid.

EN VENTA.—Alcoy, José Llorens y Pericás, Librería, calle Polavieja; Romáldo Segura, calle de San José; Rafael Esteve, calle de la Purísima.

NOTA.—Los pagos de las suscripciones directas al Salón del Heraldo, pueden verificarse por medio de sellos de correo, giro mútuo ó letras de fácil cobro.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS. El que presente Capsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que cure más pronto y realmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1893, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco 11 rs. NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR

ESQUELAS DE DEFUNCION. Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora día y de la noche. Calle de la Castellana 1, bajos.